
 

Comité CIFE- Acta # 015 (08-02 2017) 

 
En la sala de reuniones de la Facultad de Educación, el día 8 de febrero de 2017, siendo las 9:00 a.m. se 

r e u n i ó  e l  Comité CIFE con la asistencia de: José Darío Herrera, director de investigaciones, quién preside; 

Anne-Marie Truscott de Mejía, directora del doctorado, Carola Hernández, directora de la maestría; Andrés 

Mejía, editor Voces y Silencios: Revista Latinoamericana de Educación; Andrés Molano y Gary Cifuentes, 

representantes de los profesores; Paola Guerrero, invitada interna; María del Pilar Caicedo, Jefe de 

proyectos; Carmen Gutierrez, secretaria general y Nidia Vargas, coordinadora de investigaciones y 

publicaciones. 

1. Aprobación del orden del día: José Darío somete a discusión del siguiente orden del día, el cual se aprueba. 

2. Aprobación Acta 014-25-01-2017.  Se leyó y aprobó el acta.  

3. Asuntos editoriales: 

 libros en proceso:  

- “El rol de los estudiantes en la calidad de la educación superior” de María Teresa Gómez. Se solicita la 

selección y aprobación de los evaluadores externos. José Darío comenta que para el momento en que 

se aprobaron los recursos del libro no se tenían las políticas editoriales definidas. Sin embargo, es 

probable que durante este tiempo la autora haya trabajado su libro como un producto de 

investigación. Por lo tanto, propone que a la luz de la nueva política revisará el libro, conversará con la 

autora y se definirá en qué línea editorial queda; también se sugerirá el formato de evaluación para 

que en la próxima reunión se definan los evaluadores.   

 Solicitud de apoyo a libros:  

- Solicitud apoyo libro Interculturalidad: Anne-Marie comenta que en el grupo de investigación de 

Educación para el bilingüismo y el multilingüismo se pensó sobre la importancia de tener un libro 

temático de investigación que tiene que ver con la interculturalidad. (Propuesta que va adjunta a la 

presente acta). Andrés Mejía comenta que de acuerdo con las políticas editoriales ya establecidas, se 

espera que los libros que se presenten estén terminados en una primera versión. A menos que sea 

para reservar recursos por los compromisos con un contrato de investigación. Anne Marie agrega que 

el libro tendrá trece capítulos, algunos en un idioma distinto (Francés, portugués, español e inglés), por 

tanto, lo quiere presentar a modo de información y para poder saber si les indica a los autores que 

pueden contar con el apoyo de la Facultad y para que se determine quién es la persona va a 

acompañar este proceso. Se decidió que Andrés Mejía acompañará el proceso de este libro.      

- Pablo Archila solicita apoyo de $Us.1.376, 83 para revisar un artículo que está listo y va a someter a 

una revista Q1 (ver solicitud adjunta). Los miembros de comité coincidieron en el interés de apoyar la 

producción académica de nuestros investigadores, pero al revisar los recursos que se tienen 

presupuestados para el año 2017 en la bolsa de investigaciones, no tenemos ni se han asignado 

recursos para apoyar  este tipo de revisiones. Por lo tanto, no podemos ofrecerle este apoyo.  José 

Darío aclara que si se tuvieran los recursos se le apoyaría porque considera que la producción de este 

investigador no solo contribuye con un campo del conocimiento en educación, sino porque las políticas 

de la VRI son las de promover publicaciones en revistas calificadas en Q1, Q2 y Q3, que es lo que ha 



 

mostrado Pablo.  Se acordó no desmotivarlo y recomendarle que esta solicitud la podemos incluir en la 

convocatoria de la VRI para apoyo a artículos represados, convocatoria que cierra en el mes de abril de 

2017. 

4. Álvaro Galvis solicita apoyo económico US$1220 para asistir a la conferencia internacional de editores en 

jefe de revistas de SpringerOpen, la cual se llevará a cabo en Nueva York el 20 de junio de 2017. José Darío 

recuerda que los recursos destinados a la producción editorial están orientados a fortalecer la revista de la 

Facultad: Voces y Silencios. En este sentido y debido a que solamente se cuenta con los recursos de apoyo a 

viajes, los miembros del comité recomiendan contestarle a Álvaro, sugiriéndole, que puede usar los 

recursos para apoyo a viajes a que tienen derecho todos los profesores de la Facultad. Informándole sobre 

la política que debe cumplir con unas condiciones para su asignación. 

5. Políticas Editoriales: se presenta el documento enviado por Andrés Mejía (documento que va adjunto a la 

presente acta). Se comenta que este documento deber ser presentando ante el Consejo de Facultad en su 

próxima sesión para su aprobación y divulgación. Se recomienda revisar el tema de acceso abierto con 

respecto a las políticas de la Universidad en este sentido. Previa presentación al Consejo, José Darío enviará 

el documento final al Decano. Se define que las propuestas de publicación se revisaran en cualquier 

momento. Si son producciones de alta calidad, se buscarán los recursos.  

6. Varios:  

 Apoyo a viajes: para dar más claridad y precisión al monto de los recursos con los que cuenta la Facultad 

para apoyo a viajes, se sugiere revisar los recursos totales se recomienda revisarlos con todos los 

profesores que producen investigación y aportan a la bolsa. 

 Nuevos miembros del comité: se da la bienvenida a Gary Cifuentes como segundo representante de 

profesores de la Facultad. De la misma manera, José Darío precisa que por recomendación del Consejo 

se nombra a Felipe Castañeda, Vicedecano de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad, como 

miembro externo de este comité. En este caso, propone invitarlo únicamente a las sesiones donde se 

discutirán los asuntos editoriales, por lo que se recomienda condensar estos temas para revisar cada 

mes.  

 La próxima sesión se realizará el 22 de febrero de 2017. 

La sesión finalizó a las 11:00 a.m. 
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Coordinadora 


